

Piensa que lo que tú cuentas en secreto a uno, éste lo puede contar en la misma forma a mil, y que entre esos mil puede haber un enemigo.

Sin novedades dignas de mención en todos nuestros frentes

Parte oficial de guerra

Parte oficial del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día 14 de enero de 1938:
En el día de hoy no ha habido novedades dignas de mención.
Salamanca, 14 de enero de 1938. II Año Triunfal.
De orden de S. E., el General jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Crónica de guerra

Un grupo de españoles, a las órdenes del capitán Llorente, resiste aún dentro de Teruel

Noticias de dos órdenes llegan en el día de hoy hasta el cronista a última hora de la tarde de ayer. Noticias de la capital turolense y del sector de nuestro frente donde está concentrada la lucha. Del interior se ha sabido hoy algo, además de la historia de heroísmo de esos tres héroes, José Maída, Julián Asensio y el Padre Cid. Algo, digo, que confirma el simbólico heroísmo de esta guerra, y que sabe a la más bella de las glorias.

Me refiero al heroísmo de ese grupo de muchachos que aún resisten en el interior de la capital al mando del capitán Llorente, porque ya es hora que se diga de una vez; en la guarnición de Teruel no hubo más que un traidor. Todos los demás eran hijos heroicos de España, que se vieron sorprendidos en su buena fe y se vieron vendidos por su propio jefe al enemigo.

Pero a los soldados de España no se les vence tan fácilmente. Entre los escombros, sin agua y sin alimentos, acaso heridos y tal vez sin más esperanza que una muerte próxima, un grupo de soldados resiste en el interior de Teruel. Está entre las ruinas del convento de las Clarisas y en algunas naves de lo que fue edificio del Banco de España. Y no han pensado un instante en rendirse. Tal vez desde sus posiciones habrán visto a lo lejos los manejos a que se entregara su jefe para llevar a cabo el pacto traidor. Pero, a pesar de ello, no han vacilado ni un solo momento. Están en Teruel defendiendo el palmo de terreno que pisan. Y no lo cederán por nada. No habrá fuerza humana capaz de hacerles retroceder o de rendirles.

Cuando las minas de los enemigos derrumban las paredes que los cobijan, ellos, entre escombros, continúan la lucha sin tregua ni descanso. Son españoles de corazón, de corazón puro. Españoles y

aragoneses, como aquellos que en los campos de Europa un día luchando contra las tropas de Napoleón, cuando el temporal de nieve y hielo, a más de dieciocho grados bajo cero, parecía que iba a acabar con las tropas, aún tenían ánimo para cantar.

—¿Quiénes son esos?—preguntó Napoleón oyendo a distancia las voces de unas canciones llenas de alegría.

—Son españoles, señor— se le contestó.

—Sólo ellos —respondió Napoleón— pueden ser los que resistan la dureza de esta jornada y a los que aún les queda temple para no perder la alegría.

—¡Inexplicable para quien no lo sienta el valor de nuestros soldados!

Toda la Historia, desde cualesquiera de los puntos que se la mire, está plagada de heroísmos. La guerra en torno a Teruel nos lo ha demostrado, y junto a los que presentan al mundo el espectáculo denigrante de un jefe que se rinde, nosotros le ofrecemos el ejemplo heroico de un grupo de muchachos que sigue defendiendo el nombre y el honor de España entre las ruinas de la ciudad.

En cuanto a las noticias del exterior, la relativa inactividad ha sido la nota dominante. Siguen nuestras posiciones registrando el continuo pase de milicianos. En un golpe de mano se tomaron al enemigo unos cuantos fusiles y bastante material bélico. Nuestra artillería desahoga las concentraciones enemigas con fuego a distancia.

Mientras tanto en el interior de la ciudad, al mando del capitán Llorente, un grupo de valientes —para Dios no hay héroes anónimos—sigue la defensa desde unas ruinas, decidido a vencer o morir.

(Crónica telefónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Teruel).

La caridad es la obra por excelencia: adquiere billetes de la Rifa de San Antón y la ejercerás en alto grado. El Hospicio es un orgullo para Vitoria. Procura tú, lector, que siga siéndolo ayudándole con la adquisición de billetes de la Rifa de San Antón.



Un grupo de heroicos supervivientes de Teruel que no quisieron sufrir la vergüenza de una humillación, se hallan ya entre nosotros recogidos en la apacible residencia de un hospital de la Cruz Roja, donde religiosas y señoritas enfermeras tienen para los evadidos sus mejores atenciones

La vida en la zona roja

En Madrid sufren una epidemia "por fumar porquerías"

EL PARAISO DE LOS FUMADORES

Madrid.— Dice el falso "A B C" del 21 del pasado:
"Las pipas, las hierbas aromáticas y otros excesos.
La falta de otras chucherías ha hecho que las pipas de girasol sean actualmente el sustitutivo del cacahuete, el "chicolé", el caramelo, el bombón, el regaliz, etcétera, etcétera.

Los teatros, los cines, aparecen alfombrados por espesas capas de pipas, y durante las representaciones se puede oírse un extraño y constante ruido, intermedio entre el croar de una división de ranas y un órgano de catedral raído por la careoma.

Esto, con ser ya bastante como molestia, no es todo como pelotro.
El abuso de las pipas y el uso de las hierbas extrañas —anis, espliego, salvia, manzanilla, hojas de morera, de menta, de patata, cascarilla de cacao— como sustitutivo del tabaco, han traído una especie de epidemia— si no contagiosa, enfermedad generalizada— que se manifiesta en anginas, inflamaciones e irritaciones de la garganta, toses convulsivas y congestiones de las mucosas.

La enfermedad no es grave, pero sí molesta y siempre peligrosa. Recomendamos que en los antiguos letreros de "Se prohíbe fumar", se añada la palabra "porquerías", pues los vicios, lo hemos dicho siempre, deben mantenerse con dignidad, y que a las prohibiciones se aditamentamente la de comer pipas en público, haciendo ruidosa competencia a los loros."

GRAN FRONTÓN HOTEL
Restaurant. — Vitoria,
Teléfonos:
Central, 1400; Anexo, 1426.

SEGUROS

MUY IMPORTANTE

Compañía Española de Seguros Accidentes, desea agente divisionario para todas las provincias vascoas, buena remuneración, gastos de viajes, etc. Dirigirse Sr. Están. Hotel Biarritz, San Sebastián.

En el Gobierno civil

Se ha incorporado a sus funciones el Delegado de Orden Público

El cincuenta por ciento de recargo para los que no satisfagan las cuotas del Plato Unico

Me escribe D. Eustaquio Echeve-Sustaeta que si bien está bastante mejorado, no podrá en algún tiempo volver a sus tareas de la presidencia.

La primera tarde desocupada que encuentre le visitaré en su casa de Elciego, pues aparte de su calidad de presidente de la Diputación, es un antiguo amigo mío y el primer periodista que me adiestró en esas tareas.

Ayer se incorporó a su Delegación de Orden Público de Alava el señor Lacerda al que visité para dar el pésame por la muerte de su segundo hijo en esta Cruzada por Dios y por España. Es admirable la fortaleza de este hombre ejemplar cuyos siete hijos ofrecieron sus servicios a España y de los que dos han dado ya la vida y otros cuatro llevan heroicamente las heridas. Nunca se ponderará bastante el sacrificio de estos españoles admirables.

En el próximo número del Boletín aparecerá una Circular de carácter general ordenando que todos aquellos vecinos que no satisfagan las cuotas del Plato Unico sean multados por las respectivas Juntas con el 50 por ciento del recargo. Se pierde tiempo y papel en dimes y diretes y necesitamos el tiempo y el papel para menesteres más importantes.

He multado a siete establecimientos por faltar a la orden de que los precios estén expuestos al público. Es muy sensible que los comercios hagan esta resistencia que al fin les perjudica.

Doña Consuelo Aldecoa de Repullés

En Deva falleció ayer cristianamente la distinguida señora doña Consuelo Aldecoa de Repullés, víctima de rápida enfermedad, dejando tres hijitos de corta edad.

La noticia de su fallecimiento ha causado viva impresión en Vitoria donde tan querida y respetada es la familia de la muerta.

Los funerales se celebrarán en Deva, y el cadáver será trasladado a nuestra ciudad para recibir sepultura en el panteón familiar.

Enviamos nuestro más sincero pésame al viudo don José Luis Repullés; madre doña María del Valle, viuda de Aldecoa; madre política, señora viuda de Repullés; abuelos, los señores de Valle (don Cipriano y doña Ernesta); hermanos don Angel, don José Luis, doña Socorro y don Carlos de Aldecoa; tíos los excelentísimos señores de Gil Yuste; primos y demás parientes.

Rogamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma de la finada, asociándose PENSAMIENTO ALAVES al duelo de las distinguidas familias de Repullés, Aldecoa, Valle y Gil Yuste.

Lea usted
PENSAMIENTO ALAVES.

El Consejo Nacional Femenino de F. E. T. y de las J. O. N.-S.

Segovia.—De mañana al día 22 se celebrará en Segovia el segundo Consejo Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N.-S., que será presidido por la delegada nacional, Pilar Primo de Rivera, actuando de secretaria Dora Maquedá.

Comenzará el Consejo colocando una corona en la cruz de los caídos, en cuyo acto el camarada Agustín Aznar dirigirá un saludo, en nombre de la Milicia nacional, a la Sección Femenina.

En la apertura del Consejo, el jefe nacional pronunciará el discurso inicial, explicando diversos cursos los camaradas Mario Peña, Jiménez Arnau, Dionisio Rídruejo, Angel Rivera, Javier María Bedoya, Jesús Suevos, Hipólito Jiménez Coronado y Pedro Sáinz Entraleco.

Se darán cursos sobre política de las mujeres por Agustín Foxa, Martín Almagro, Sáinz Rodríguez, Antonio Tovar, Fermín Izurdiaga, Eugenio Ors, Pemán, Vélaz Pemartín y el secretario nacional, Raimundo Fernández Cuesta, que clausurará el Consejo.

El Ayuntamiento de Segovia ha declarado huéspedes de honor a las congresistas, organizando en su obsequio diversos actos, además de los oficiales a cargo del maestro Cubiles, del poeta Foxa y una representación que dará la tarumba del teatro de la Falange.

Las delicias rojas

La tirantez entre los carabineros y la policía está llegando a su fase culminante

Perpiñán.— La tirantez entre los carabineros y la Policía está llegando, en la zona roja española, a su fase culminante. Los pases necesarios para trasladarse desde Puigcerdá a Llívia y viceversa, que van extendidos por la Policía, no son reconocidos como válidos sin el vale de la Comandancia de Carabineros, y en el mismo tono la Policía rehúsa los pases o salvoconductos extendidos por los carabineros, si no llevan el sello y firma de sus jefes del Cuerpo de Policía.

Esta tirantez tuvo hace dos semanas un momento que pareció decisivo, pues dos guardias quisieron acompañar personalmente a cuantos desearan trasladarse de Puigcerdá a Llívia, para evitar que los carabineros les hicieran regresar, pero la Policía tuvo que desistir de sus propósitos al encontrarse que los carabineros, enterados de su propósito, habían emplazado ametralladoras en el campo neutro de Llívia y se hallaban dispuestos a disparar contra la Policía y las personas que les acompañaban.

Un barco francés disparado contra aviones rojos

París.—En vista del acuerdo de los mandos de las escuadras de vigilancia en el Mediterráneo, el aviso francés "Lasy" disparó por dos veces contra aviones rojos, ya que volaban en las condiciones que se señalaron para poder ejercitar los navios su acción de defensa.

El "Lasy" ejercía labor de vigilancia en favor de los paquebots que realizan la travesía de Argelia a Francia.

La primera vez aparecieron en el horizonte dos aviones de tipo soviético, pintados de verde, que llegaron a unos trescientos metros, volando a unos treinta de altura.

El aviso disparó dos cañonazos al aire, en señal de advertencia, pero como viera que los aviones no rectificaban su conducta, hizo fuego de ametralladora sobre ellos, hasta que desaparecieron.

Dos horas más tarde, apareció otro avión, de tipo más grande que los anteriores.

El aviso volvió a disparar, y el aparato se alejó tierra adentro.

El "Lasy" ha llegado al puerto sin novedad.

Venta en subasta

De participaciones en fincas sitas en Torrecilla de la Orden (Valladolid), Cañizal y Olmo de Valles de Guareña (Zamora), subasta que tendrá lugar el día 22 de enero de 1938, a las doce horas, en la Notaría de don Narciso Amoros, calle de Dato, 3, primero, Vitoria (Alava). De los títulos de propiedad y pliego de condiciones informarán en dicha Notaría.

Dos oficiales de las Brigadas extranjeras fusilados

Bilbao.—Comunican de Madrid que dos oficiales de la 14 Brigada internacional han sido fusilados por estar en relaciones con elementos trotskistas.

Otro deportista que no regresa

Barcelona.—Los deportistas de la zona roja siguen incorporándose... ¿a los equipos de la zona esclavizada? Ni en broma. A los equipos extranjeros.

Escóla, el delantero centro del Football Club Barcelona, ha fichado ya por el Séte F. C., y el domingo se alineó junto a Raich y frente a Zabala, que juega de defensa en el Racing Club de París.

Los tres proceden del F. C. Barcelona.

¡Los atractivos de la Barcelona de Negrin!

URQUIOLA
OCULISTA
Calle DATO, 8, 1.ª, dcha.



El padre Gil, sacerdote y guerrero, español y patriota, que después de colaborar en la defensa de Teruel llegó a nuestras filas con la heroica expedición de soldados y paisanos que no quisieron avergonzarse de una rendición

Declaraciones del Jefe de Industria y Comercio de la Junta Técnica

COMENTARIOS LOCALES

Hoy, último aviso

Hoy es el último día que por este año y bajo el aspecto de animar a los peregrinos, hablamos de la Rifa de San Antón, ya que, para cuando nuestro número siguiente salga a la calle, habrá terminado el sorteo y hasta puede ser que sepamos quiénes son algunos de los agraciados con los premios que en los respaldos de los billetes se consiguen.

La propaganda ha sido larga e intensa, como cumple al carácter de la rifa y al fin benéfico que con su resultado se persigue; y aunque ignoramos el total de la venta, si aún quedan billetes sin «colocar», pueden todos o muchos de pasarse entre mañana y las horas del lunes que precedan al momento de encantar las bolas.

Al ser restablecida la rifa con sus características raciales debe igualmente volver a la tradicional costumbre de cejar sin vender, hasta el día del sorteo, algunos millares de billetes, que antaño eran expendidos, precisa y forzosamente el día de San Antón, en el lado izquierdo de la Casa Consistorial, —entonces Oficina de Obras—, operación que se hacía separando a los empleados del público con un banco forrado de tela roja. (Aún parece que lo vemos).

Constituía aquello una de las notas más típicas, animadas y bonitas de la rifa, por ser como obligada la esperanza y la fe de que en los billetes que se expendían el día de la rifa «caían» (¡sí, sí!), los premios, por lo que la algazara era grande y el entusiasmo mayor, sobre todo entre la gente joven, que formaba compactas «colas», a duras penas contenidas por los junquillos de los alguaciles.

Exentos de egoísmos, y completamente seguros de que no hemos de vernos favorecidos

con ningún premio, a pesar de poseer billetes, es deseo veheméntísimo nuestro que todos, absolutamente todos los premios que se ofrecen, vayan a «caer» a billetes cuyos dueños sean combatientes o heridos de campaña. ¡Qué placer más grande experimentaríamos todos, si los cerdos y los objetos que con ellos forman la tabla de premios, irían a parar a campamentos y hospitales!

Pero como la Fortuna es voluble y tornadiza, y visita a quien menos se tiene en ella, vamos a hacer la última tentativa de probar a ver si se acuerda de nosotros, adquiriendo billetes, si quedan, hasta agotar el último, ya que, por otra parte, sólo cuestan veinticinco céntimos, y por el insignificante desprendimiento de tan exigua cantidad, hacemos un bien inmenso al glorioso y veterano Hospicio de la capital de Alava.

UN POBRE DIABLO.

Necesito cosedor

para fábrica de calzado, que tenga conocimientos del oficio. Para tratar dirigirse a Unceña, 3, ZARAGOZA, Joaquín Pérez.

NUEVO COLEGIO

Mannel Iradier, 36

PRIMERA ENSEÑANZA Sección NIÑAS: Como en cursos anteriores.

Sección NIÑOS: Doble sesión mañana y tarde.

Fecha inicial de curso: Primer de septiembre.

ACADEMIA GARIBAY SEGUNDA ENSEÑANZA

Bachillerato, Magisterio, Comercio.

Fecha inicial: Primer de octubre.

Casi todos los países están intentando la conclusión de acuerdos y convenios comerciales con la España Nacional

Van a instalarse grandes industrias que nos independizarán del extranjero

Don Joaquín Bau, jefe del Departamento de Industria, Comercio y Abastos en la Junta Técnica del Estado, ha hecho a la Unid Press las siguientes declaraciones:

«Desde hace bastantes meses el comercio exterior de España—de la España Nacional, se entiende—se verifica con un importante superávit.

André Tardieu, el gran político francés, ha dicho recientemente que los hombres que administran la España de Franco están realizando un verdadero milagro. André Tardieu sólo conoce la España nacional por referencias. Si Tardieu hiciera una visita a España y examinara por sí cada uno de los aspectos de la vida española, quedaría mucho más extraordinariamente impresionado ante la auténtica realidad.

Don Joaquín Bau, cuyo despacho ministerial en la histórica casa del Córdón, en Burgos, está siempre lleno de visitantes de diversos países que quieren comerciar con España, nos explica el fenómeno con las siguientes palabras:

«Indudablemente, hay un milagro; pero no es aquel que sospechan en el extranjero; es, simplemente, el milagro de la unidad de espíritu de la España nacional, bajo la dirección única del Caudillo Franco. Es el milagro que puede producirse en cualquier parte cuando un país trabaja con disciplina y entusiasmo, con fe inquebrantable y bajo una autoridad justa y firme.

Control y austeridad

El proceso, hasta a llegar a la época actual, ha tenido varias etapas, que comenzaron a desarrollarse en este Departamento de Industria, Comercio y Abastos desde el primer día de su instalación. La primera medida fue el establecimiento de un control absoluto del comercio exterior. Después dieron excepcionales resultados los Comités sindicales, distribuidores de las materias primas importadas. Una maravillosa austeridad ha presidido su actuación. Es el ejemplo del Caudillo, la fe que en él han depositado todos los españoles, el ambiente de sacrificio que informa el heroísmo de nuestros soldados, el entusiasmo popular y la exaltación patriótica por las gestas de nuestros hombres lo que han hecho todo. Este Departamento de Industria y Comercio no tiene más que un diez por ciento del número de funcionarios que había en el Ministerio similar de Madrid. Pero hay un ambiente de lucha patriótica que les hace trabajar de muy diferente manera, y así resulta el trabajo cien veces más productivo.

De esta forma hemos llegado a crear a modo de una gran Gerencia de todas las actividades comerciales, industriales y de abas-

tos de la España nacional, basada en dos grandes puntos de partida:

Primero. El bien común. Segundo. Atender al abastecimiento del Ejército y de la población, suprimiendo todos los gastos superfluos.

En estos dos principios se fundamentan todas las directrices de la labor.

Sin embargo, este Departamento trabaja «limitando y meditando» la intervención del Estado para no anular la iniciativa privada, vigilando y orientando, pero de ningún modo anulando, para no incurrir en el vicio de la estatificación absoluta, que en muchos casos trae efectos contraproducentes.

Nuevas industrias

Le autorizo a usted a afirmar —añade el señor Bau— que está en estudio la instalación de nuevas grandes industrias, que independizarán totalmente a España de ciertos servicios extranjeros.

Otra de nuestras obras ha sido la formación del Catálogo Oficial de Industrias Nacionales, que está en estos momentos imprimiéndose. El comercio de importación en España podría calificarse en muchos aspectos de caótico. Se importaban muchos productos sin concierto, sin norma y sin necesidad. El Catálogo nos permitirá denegar un permiso de importación de ciertos servicios extranjeros.

Los actos en honor de San Antonio Abad el próximo lunes

A las dos de la tarde, acompañados de los chistus, gigantes y cabezudos, saldrán del Hospicio los tres cerdos, primeros premios de la rifa, con dirección a la Iglesia de San Pedro Apóstol, para su bendición.

A las tres, y en la misma Iglesia, con asistencia de las Autoridades y la Cofradía de San Antonio Abad, el excelentísimo Ayuntamiento con la Real Junta Diputación de Pobres del Hospicio, irá en Corporación a las solemnes Vísperas y Santo Rosario. Seguidamente, se trasladarán al Ayuntamiento en cuyo salón de actos, y ante Notario, se verificará la tradicional y celebrada Rifa de San Antón, cuyos números premiados se harán públicos, por el balcón central del Ayuntamiento.

Durante el sorteo y hasta la noche, la Banda Municipal ejecutará diversas piezas en la Plaza de España.

Las escuelas nacionales, municipales y particulares no celebrarán clase ese día y tampoco habrá oficinas en los Centros oficiales.

Para dar más realce a la fiesta se ruega al Comercio cierre durante la celebración de la Rifa.

cuando tengamos la seguridad de que aquello que se pretende traer del extranjero se produce en España.

Bajo la dirección del Estado se han hecho importantísimos estudios mineros, que nos han dado ya una prueba efectiva de la gran riqueza de España, que, por otra parte, no tenía nada de desdenable, ya que nos permitía atender al Ejército, atender a las industrias militarizadas y servir las necesidades de la población civil. Pero ahora habrá grandes sobrantes para la exportación.

Que las palabras del señor Bau responden a una evidente realidad lo prueba el número de personalidades que a diario desfilan por su despacho. En los pocos minutos que el periodista ha esperado en una antecámara para ser recibido, ha visto desfilan Comisiones de personalidades industriales y comerciales de Inglaterra, Norteamérica, Suiza y otros muchos países. El convencimiento que existe en el extranjero sobre el porvenir inmediato de España lo prueba el que casi todos los países, unos con más y otros con menos oficialidad, están intentando la conclusión de acuerdos comerciales o convenios de pagos.

La misma Inglaterra, en el mes de octubre de 1936, o sea a los tres meses de comenzada la guerra y cuando las perspectivas de triunfo aparecían todavía indecisas en la Prensa extranjera, llegó con la España nacional a la conclusión de un convenio de pagos que fué firmado en Burgos por el señor Fresser en nombre de Inglaterra y por el señor Bau en nombre de España.

Un pueblo que lucha y vence

Actualmente la España nacional ha llegado a nuevos acuerdos comerciales con Italia, Alemania, Portugal, Suiza y Holanda. Tiene en estudio convenios con diversos países de Centro-Europa y ha comenzado a examinar las propuestas de Dinamarca, Suecia y Noruega.

En la misma Francia—me dice el señor Bau— desde hace pocos meses, sus más importantes industrias, viendo el rumbo cierto de la nueva España, vienen visitando los departamentos ministeriales, ofreciendo efectuar exportaciones a España a cobrar en plazos indeterminados, permitiendo a España continuar con su frontera cerrada para el comercio con la Francia del Frente Popular.

Aquí hay simplemente un pueblo al que un hombre ha tocado en su fibra patriótica, un pueblo que lucha y vence, un pueblo en el que se ha implantado por ejemplo de arriba, la austeridad y la disciplina. Ese pueblo es la verdadera España, y el hombre que la ha puesto en pie, nuestro Caudillo el Generalísimo Franco.

INFORMACION RELIGIOSA

SANTORALES

Domingo, 16. II después de la Epifanía.—Stos. Fulgencio, obispo y doctor; Marcelo, papa, mártir; Honorato, Ticiano, Melita, obispos; Priscila, virgen; los Santos Protomártires Franciscanos de Marruecos.

Lunes, 17.— Santos Antonio, abad; Diodoro, presbítero, Mariano, diácono, Espesupio, Eleusipo y Melesupio, hermanos, mártires; Métrulo, Juan, monjes.

EN LAS REPARADORAS

Con motivo de dar fin mañana al solemne Novenario de reparación y desagravio que el Jesús Sacramentado vienen dedicando estos días las Religiosas de María Reparadora y la Asociación de Señoras de la Adoración al Sagrado Corazón de Jesús en el Santísimo Sacramento en unión con María Reparadora, tendrán mañana en esta Iglesia solemnes cultos.

A las siete, Exposición del Santísimo Sacramento y Misa conventual.

A las nueve, Misa de Comunión general con plática por el Director de la Asociación, R. P. Andrés Aristegui, S. J.

A las once y media, Misa de Reparación con órgano y motetes.

Por la tarde, a las seis, función solemnísimas, con asistencia del excelentísimo y reverendísimo señor Administrador Apostólico de la Diócesis, rezándose la Estación Mayor, Santo Rosario, oraciones de la Novena, sermón, Acto de reparación y desagravio, Bendición y Reserva del Santísimo Sacramento.

La Comunión de este día y el alabrado del Santísimo serán en sufragio de las socias difuntas.

PARROQUIA DE S. PEDRO

En honor de San Antonio Abad dedicará su Cofradía solemnes actos religiosos, cantándose mañana domingo, a las tres y media, Vísperas. El lunes, festividad del Santo Titular, a las diez, Misa solemne, predicando el panegírico el reverendo Pbro. D. Nemesio de Lazcano. A continuación habrá una Misa rezada.

Las tradicionales Vísperas de este día se cantarán a las tres, rezándose a continuación el Rosario. El martes, día 18, a las nueve, Misa de Animas y Junta de hermanos.

ADORACION NOCTURNA

En la noche de hoy hará su Vela al Santísimo, el turno 2.º «San Prudencio».

La Exposición solemne de Su Divina Majestad será a las diez en la Iglesia de San Vicente Mártir.

PARROQUIA DE S. MIGUEL

Función Eucarística.—A las seis y media de la tarde de mañana, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, Trisagio a la Santísima Trinidad y Bendición con el Santísimo, todo lo cual será ofrecido por las necesidades de España.

IGLESIA DEL CARMEN

La Misa conventual de mañana será a las diez y la función de la tarde a las siete con Exposición solemne del Santísimo y sermón.

IGLESIA DE LAS OBLATAS

Dedicados a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro tendrán mañana su Arcofradía sus actos correspondientes al tercer domingo

Policarpo Palacios

Almacén de Ultramarinos

Teléfono 1421

Venta de

Cañonc Tradicionalista

y

Cañonc Requeté

El mejor jabón, LAGARTO

de mes, teniéndose la Misa y Comunión general a las ocho.

A las cinco de la tarde, Himno a la Santísima Virgen, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, acto de consagración, motetes, sermón por el R. P. Juan Pérez, de la Compañía de Jesús, Reserva y adoración de la sagrada Reliquia.

Este día se retira el Niño, terminada su última adoración.

MONASTERIO DE LA VISITACION

La Arcofradía de la Guardia de Honor tendrá mañana sus mensuales cultos, con Misa de Comunión a las ocho y media, y por la tarde a las cuatro y media se expone S. D. M., a continuación se rezará la Estación, Santo Rosario, Acto de desagravio y plática que hará un reverendo Padre Jesuita, terminando con la Bendición y Reserva.

EN SAN ANTONIO

La Venerable Orden Tercera dedicará mañana sus cultos reglamentarios de tercer domingo a San Francisco de Asís, teniéndose la Misa y Comunión general a las siete y la función a las cuatro de la tarde.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Alava

AVISO A LOS PROPIETARIOS

Por acuerdo del Pleno de esta Corporación, se pagará durante la segunda quincena del corriente mes, el importe de las rentas condonadas a los inquilinos con tarjeta de exención de pago de renta expedida por la Cámara correspondiente a los meses de Mayo, Junio y Julio últimos. Los propietarios que tengan pendientes de cobro sus rentas por tal causa y expresados meses, pueden presentar sus recibos de alquiler extendidos en forma corriente a cargo de sus inquilinos en las oficinas de esta Cámara —Florida, 17, bajo— durante los días hábiles de la segunda quincena del mes en curso, sus horas de 12 a 2, para serles satisfechos sus recibos.

Vitoria 14 de enero de 1938. (Segundo Año Triunfal). — El Presidente, José de Arana.

Cafés tostados LA BRASILEÑA

Zapatillas paño

Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abrigo

Hipólito e Hijos

Los que más barato venden Portal del Rey, 21.—Correría, 21.—Independencia, 18 (Barreras).

Colitis crónica.— Hemorroides.— Varices.— Enfermedades del aparato respiratorio (Asma, Tuberculosis y Bronquitis crónicas. Abscesos pulmonares).

HIPERTROFIA DE LA PROSTATA. PROSTATITIS

Curación radical sin dolor ni operación. Terapéutica endobronquial.— Electroterapia.— Fisioterapia. Rayos X.

MEDICO

ANGEL DE GARAZABAL Florida, 17.— Vitoria.— Teléfono, 1617.

"Librería Cervantes"

Dato, 32 :: Teléfono 1372

Obras de actualidad

Biblioteca "Rocío". Ha llegado el volumen VII "Guerra en el frente, paz en las almas", de Concepción Castilla de Zavala.

"Madrid bajo las hordas", de Fernando Sanabria.

"Horas críticas", de Ramón Sáez Terreros.

"El Sur de España en la Reconquista de Madrid", de Sánchez del Arca-Mella dice... Selección de textos del ilustre tribuno.

Almanaques de Pelayos :: De venta en esta Librería.



Gripe

La gripe es traidora; conviene curarla a fondo. El medio más seguro y rápido de librarse de ella, es la ASPIRINA. Pero fíjese en la Cruz Bayer.



Aspirina

JULIAN BAJO

JOYERIA

RELOJERIA

PLATERIA

Dato, 8 VITORIA

Pañería Bazar Sastrería

Casa Ibarra

Cazadoras de cuero desde 65 pesetas. — Especialidad en toda clase de uniformes :: :: ::

Exposiciones: Plaza del General Loma, número 1

Despachos: Plaza de la Virgen Blanca, 9 Plaza de España, 29

TELEFONO 1330

BAR ALCAZAR

Diariamente

mariscos

DATO, 4 VITORIA

MADERAS

Rafael Retana

VITORIA

Teléfono 1934

El acuerdo de Austria y Hungría de reconocimiento del Gobierno de Franco, ha causado impresión en Londres

Notas deportivas

Ante el gran partido de mañana en Mendizorrosa. - El Deportivo de Logroño con ganas de victoria. - El Deportivo local dispuesto a sacarse la espina que le clavó el Oriamendi. - Por fin, el equipo baracaldés jugará en la competición regional que se avocina. - Ya no empezamos el 23 de enero, sino el 6 de febrero

Mañana día de gran espectáculo en el campo de Mendizorrosa. El Deportivo de Logroño viene a contender contra el "once" local dispuesto además a conseguir una lucida victoria. Dos días han sido llamados a entrenamiento los jugadores riojanos que quieren presentarse en Vitoria con su mejor conjunto para lograr derrotar a las huestes de Mardones. Aún no sabemos los equipos que se alinearán, ya que los forasteros no lo harán público hasta el momento mismo de saltar al campo; por lo que toca a los de casa, si aún no se sabe fíjamente la alineación definitiva, hay una alineación probable que no sufrirá gran variación: Scola; Saracibar, Mardones; Fe de, Langarica, Urquiri; Carazo, Las Heras, Olivares, Iriando y Elies.

Ahora otra buena noticia para los aficionados. El Oriamendi participará en la Copa de las Brigadas de Navarra.

Digo que participará con esta rotundidad, porque aunque su inclusión no es firme y está a reserva de lo que contesten los clubs de la federación, que han sido consultados, como nos consta que todos los clubs verán con agrado su inclusión, he ahí por qué aseguramos desde ahora que el Oriamendi luchará con los otros seis clubs regionales, dispuesto además a dar algún susto gordo. Con el fin de dar tiempo al tiempo, se aplaza el comienzo del torneo por quince días. Es decir que hasta el día 6 de febrero no empieza el "jaleo". A su debido tiempo y según nos vayamos enterando del calendario y fechas, ya las irán conociendo nuestros lectores. Por hoy basta, y para mañana todos a Mendizorrosa saboreando el "purito". ¡Hay que salir al aire a llenar los pulmones de oxígeno! La taquilla estará abierta, de once a una, en el bar Iruña.

P.A.C.O.

La Sociedad de Naciones va a ser abandonada por la mayoría de las potencias europeas

Rusia tiene miedo a una incursión del Japón

Las Embajadas de Madrid, a Valencia

Hendaya.—Noticias de Madrid parecen confirmar el hecho de que los refugiados en las Embajadas de dicha capital van a ser trasladados a Valencia, donde se han instalado los locales precisos para ello.

Rusia tiene mucho miedo al Japón

Londres.—El corresponsal en Moscú de un importante diario londinense comunica a su periódico, que ante el temor de una posible incursión japonesa en territorio ruso, el Gobierno soviético ha ordenado la inmediata realización de una línea defensiva en la Siberia oriental, que alcanzará una longitud de dos mil millas, comprendiendo desde el lago Baykal hasta la Mongolia y las costas del Pacífico.

El franco por los suelos

Londres.—Con motivo de la crisis francesa el franco se cotizó hoy a 157 por libra. Es la cotización más baja registrada desde hace doce años.

El Japón fija su actitud con respecto a China

Tokio.—El Gobierno japonés ha celebrado hoy una reunión extraordinaria con objeto de proceder a la redacción definitiva del manifiesto en que quedará fijada la actitud del Imperio con respecto a China.

Al terminar la reunión, que se prolongó bastante, el presidente del Consejo, príncipe Konoye, visitó al emperador para ponerle al corriente de las decisiones adoptadas por el Gobierno.

A última hora anuncia la Agencia Domei que la publicación de este documento será probablemente aplazada, pues el Gran Cuartel General debe ocuparse nuevamente mañana del texto definitivo y después volverá a reunirse el Gobierno para adoptar una decisión.

Agrega dicha Agencia que la reunión que esta mañana celebró el Gabinete fue interrumpida para que el ministro de Relaciones Exteriores visitara al embajador alemán en Tokio, y que inmediatamente después de su regreso fue cuando el primer ministro se dirigió al palacio imperial.

Bulos comunistas contra Portugal

Lisboa.—Algunos periódicos extranjeros han hablado recientemente de haber existido gran agitación en el Ejército portugués. Algunos incluso habían llegado a decir que Lisboa estaba ardiendo.

Con tal motivo el "Diario de la Mañana", de esta capital, publica un suelto desmintiendo rotundamente dichos bulos y subrayando que todo lo ocurrido ha sido el descubrimiento de una célula comunista, cuyos componentes fueron detenidos, sin que la cosa haya tenido otra magnitud.

Radio Sevilla. Charla del excelentísimo señor don Gonzalo Queipo de Llano. 22,45 - 23,30: Retransmisión de Radio Nacional. 23,30-24: Música de Concierto. Sonata n.º 9 en La mayor, de Beethoven; Balada de Chopin, n.º 3. Cierre. Himnos.

Nuevas obras

Código de Justicia Militar. Legislación del Nuevo Estado de 1936 y 1937. Imagen de la Purísima Concepción, modelo hermitsimo. "Riz-Doré", especial austriaco, es el de mayor lujo que se fabrica. 2,25 y 2,50 caja. Papel de fumar "Abadie" en cajas de 100 tubos. LIBRERIA LINACERO. Teléfono 1846. Apartado de Correos, 41.

Al mismo tiempo el citado periódico censura duramente a ciertos elementos intelectuales que se habían prestado a colaborar en esta campaña de agitación comunista.

El presidente de Yugo eslavía a Berlín

Belgrado.—Comentando el viaje del señor Stajadinovich a Berlín, el diario central del partido gubernamental, "Samurava", dice que ello hará llegar a una colaboración más estrecha entre los dos países.

"Al devolver la visita de Von Neurath —dice— se testimonia que está firmemente dispuesto a seguir una verdadera política de paz con las grandes potencias del Continente europeo. Los intereses comunes de Alemania y Yugo eslavía consolidarán la paz general."

La Sociedad de Naciones se desmorona

Londres.—El conocimiento del comunicado oficial de la Conferencia tripartita, celebrada en Budapest, ha causado gran impresión en los medios políticos de esta capital, comentándose especialmente el reconocimiento por parte de Austria y Hungría del Gobierno del Generalísimo Franco como único legítimo de España.

Pretenden demostrar que la resolución se halla en pugna con los principios del Derecho internacional.

Una eficaz intervención de los aviadores nacionales

Los evadidos cuentan y no acaban de los padecimientos sufridos en las trincheras rojas

La aviación nacional tuvo una eficaz intervención en la última jornada, dedicándose a un minucioso ojo por la retaguardia roja.

Una concentración enemiga advertida al Norte del sector de Teruel fué castigada severamente por nuestros bravos pilotos. Por lo demás, y respecto a lo que ha dado de sí el día, señalaremos la presentación de seis milicianos rojos en nuestras líneas avanzadas. Son todos ellos procedentes de reclutas forzosas, hechas para engrosar los cuadros del ejército rojo destruidos en las jornadas culminantes de nuestras contraofensivas turolenses.

No traen otras prendas de uniforme que las cartucheras y unos fusiles franceses largos como espingardas, que de nada les han servido, como inútiles les fueron también los jefes de aquella nacionalidad a quienes se confió el mando de un babélico conglomerado de hampones, apaches y pobres diablos, tarranecados a la fuerza de sus hogares.

Los evadidos cuentan y no acaban los padecimientos sufridos en las trincheras rojas. En su recuerdo, por un extraño fenómeno psicológico, resalta sobre aquella pesadilla su admiración por las armas nacionales, especialmente por esa magnífica aviación que un día y otro siembra el terror y la muerte en las trincheras y acantonamientos marxistas. Y allí, más que de lo suyo, de lo que hace unas horas ha sido su forzado ambiente, su clima de guerra, hablan y hablan de lo nuestro, de la impavidez de los infantes, de la certera actuación de la artillería y, sobre todo de la aviación... Es su tema y su obsesión. Pero, de esto, ¿qué nos van a contar a quienes hemos visto hoy, como ayer y como todos los días nacer la gloria de una jornada bajo las pintadas alas de los cazas nacionales?

nacional mientras aquellos Gobiernos sigan perteneciendo a la Sociedad de Naciones.

Por esta razón se cree que la salida de ambos países de la Liga ginebrina está muy inmediata, y esa determinación se cree que será imitada por Noruega y Suecia, agregándose que si no se reforma rápidamente el reglamento de aquella agrupación internacional, Polonia, Yugo eslavía y Bulgaria también saldrán de la Liga.

Acción Católica de la Parroquia de San Miguel

Se han organizado unos Círculos de Estudios para madres de familia, dirigidos por el señor don Francisco Armentia, Director del Colegio de los Marianistas y que tendrán lugar los primeros y terceros martes de mes a las cinco en Villa Suso, dando comienzo el próximo martes, día 18.

A beneficio de la Cruz Roja

El próximo miércoles, día 19, a las seis y media de la tarde, en el Nuevo Teatro tendrá lugar el Gran Concierto Sinfónico a beneficio de la Cruz Roja Nacional Española, por la Orquesta Patriótica Sinfónica de Zaragoza, bajo la dirección del maestro César de Mendoza Lasalle y con el concurso del pianista Ricardo Viñes.

El Concierto de la Orquesta Sinfónica de Zaragoza en nuestra ciudad

El programa será como sigue: PRIMERA PARTE "Coriolino" (obertura).—Beethoven. "Variaciones Sinfónicas".—Frank. SEGUNDA PARTE Sinfonía Patética: a) adagio-allegro-vivo. b) allegro con grazia. c) allegro molto vivace. d) adagio lamentoso.—Tchaikowsky. TERCERA PARTE Noches en los jardines de España (dedicado a R. Viñes): a) En el Generalife. b) Danza lejana. c) En los jardines de la sierra de Córdoba.—Falla. Pianista, Ricardo Viñes. Rondalla aragonesa, Granados. Nota.—Dado el carácter de este espectáculo, quedan suprimidas todas las entradas de favor y se admitirán, sobre el precio de las localidades, cuantos donativos quiera entregar la generosidad del caritativo y patriota pueblo vitoriano.

El pago puede hacerse todas las tardes, hasta el día 18, de 16 a 19 horas, en las oficinas de la Cruz Roja, (Arca, 9) y, el día 19, en las taquillas del Nuevo Teatro. Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Por el Imperio hacia Dios

(ORGANIZACIONES JUVENILES) Todos los Pelayos, Flechas y Cadetes deberán presentarse el día 17 a las 5 de la tarde en su cuartel (Postas, 32) uniformados. Todo aquel que falte sin justificarse será sancionado. El Delgado Local. ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Mañana se celebrará en este templo la solemnisima Predicación de la Santa Bula de 1938. A las diez, después de Tercia, se verificará la procesión de la Santa Bula, cantándose el "Vexilla Regis" de Casimiri. Seguidamente Misa solemne, cantándose la de Ravello, a 4 v. mixtas. Ocupará la Cátedra sagrada, predicando el sermón de la Santa Bula, el M. I. Sr. Canónigo Licenciado don Lucio Asensio y López.

La limosna que ha sido aprobada por la Santa Sede para cada clase de Sumarios, es la siguiente: Por el Sumario General de Cruzada: 1.º Para aquellos cuyos ingresos no excedan de 5.000 pesetas, 1,00 peseta. 2.º Desde 5.001 pesetas de ingreso hasta 10.000, 5. 3.º Desde 10.001 pesetas de ingreso hasta 25.000, 10. 4.º Desde 25.001 pesetas de ingreso en adelante, 25.

La mujer casada debe tomar el Sumario General de Cruzada, y el sumario de ayuno y abstinencia, dando por ellos la limosna señalada. Los pobres están obligados a tomar estos sumarios para gozar de estos privilegios? —Los pobres no tienen obligación de tomar ningún sumario para poder gozar de los privilegios de la Bula de Cruzada y del Indulto referente a la abstinencia y ayuno. ¿En qué se emplean las limosnas que dan los que toman las Bulas? —Las limosnas que dan los que toman las Bulas se emplean en cubrir las necesidades de las Iglesias pobres, de los Seminarios y de las Casas de Beneficencia, como Hospicios y Hospitales.

Por el Sumario de Difuntos, 1 peseta. Por el Sumario de Composición, 5 pesetas. Por el Sumario de Oratorio privado, 10 pesetas. Por el Sumario de Ayuno y Abstinencia: 1.º Para los que, no siendo pobres, tengan ingresos que no excedan de 5.000 pesetas al año, 1 peseta. 2.º Desde 5.001 pesetas de ingreso hasta 10.000, 5 pesetas. 3.º Desde 10.001 pesetas de ingreso hasta 25.000, 10 pesetas. 4.º Desde 25.001 pesetas de ingreso en adelante, 25 pesetas.

La crisis francesa

Las opiniones son contradictorias en cuanto a las probabilidades que tenga Bonnet para formar Gobierno

El ministro dimisionario de Hacienda ha comenzado las gestiones

París.—A pesar de los deseos del presidente de la República de resolver lo antes posible la crisis ministerial, no ha podido ser conseguido este resultado en el día de ayer.

Después del señor Daladier, llegó al Eliseo el señor Sarraut, ministro sin cartera en el Gobierno dimisionario, a quien consultó el presidente acerca de la situación política.

A las 18,55 llegó al Eliseo el ministro dimisionario de Hacienda, señor Bonnet, a quien los periodistas preguntaron si había sido llamado para constituir nuevo Gobierno. El señor Bonnet contestó que nada sabía y que a esa pregunta sólo podría contestar después de su entrevista con el presidente de la República. A la salida el señor Bonnet declaró que el jefe del Estado le había encargado, en efecto, de formar nuevo Gabinete y que, en principio, no se había negado a ello, pero había solicitado un plazo para poder conferenciar con sus amigos políticos.

El señor Bonnet lo hizo así anoche mismo y hoy por la mañana dará su respuesta definitiva al presidente de la República.

París.—De las entrevistas que celebró anoche el señor Bonnet, puede decirse que se propone constituir un Gobierno de concentración republicana que abarcará desde la derecha de los socialistas a la izquierda parlamentaria, incluyendo en el Gabinete al señor Cailhau que se encargará del ministerio de Hacienda, como una de las personas más capacitadas para resolver la cuestión monetaria. Daladier iría a la Defensa nacional, Sarraut, volvería a desempeñar la

cartera del Interior que desempeñó en otros ministerios y, por último, se habla de Paul Boncour para el ministerio de Negocios Extranjeros.

París.—En los círculos políticos y parlamentarios, muy animados todo el día, ha producido, en general, buen efecto, la designación del señor Bonnet para constituir nuevo Gobierno, claro es, en el extremo izquierdo del Frente Popular.

Las opiniones son contradictorias en cuanto a las probabilidades que pueda tener el ministro dimisionario de Hacienda de conseguir los concursos necesarios para cumplir el encargo que le ha sido hecho.

El señor Bonnet, por su parte, ha comenzado inmediatamente su labor, trasladándose al ministerio de Hacienda, donde recibirá a las personalidades políticas más destacadas de su partido, afirmando que acaso celebre conferencias con miembros de otros grupos políticos.

En los círculos políticos se estimaba que acaso a las once y media o doce de la noche pudiera tenerse alguna indicación acerca del resultado de las entrevistas del señor Bonnet.

La mayoría de los grupos políticos ha celebrado reuniones por la tarde para seguir el desarrollo de la crisis, habiendo aprobado resoluciones relativas a la solución de la crisis, de acuerdo naturalmente con sus respectivas ideologías.

En la moción aprobada por el grupo radical socialista se hace constar la fidelidad del partido al Frente Popular.

En la Catedral

Mañana será la publicación canónica de la Santa Bula

Limosnas de los distintos Sumarios

Mañana se celebrará en este templo la solemnisima Predicación de la Santa Bula de 1938.

A las diez, después de Tercia, se verificará la procesión de la Santa Bula, cantándose el "Vexilla Regis" de Casimiri. Seguidamente Misa solemne, cantándose la de Ravello, a 4 v. mixtas.

Ocupará la Cátedra sagrada, predicando el sermón de la Santa Bula, el M. I. Sr. Canónigo Licenciado don Lucio Asensio y López.

La limosna que ha sido aprobada por la Santa Sede para cada clase de Sumarios, es la siguiente: Por el Sumario General de Cruzada: 1.º Para aquellos cuyos ingresos no excedan de 5.000 pesetas, 1,00 peseta. 2.º Desde 5.001 pesetas de ingreso hasta 10.000, 5. 3.º Desde 10.001 pesetas de ingreso hasta 25.000, 10. 4.º Desde 25.001 pesetas de ingreso en adelante, 25.

La mujer casada debe tomar el Sumario General de Cruzada, y el sumario de ayuno y abstinencia, dando por ellos la limosna señalada. Los pobres están obligados a tomar estos sumarios para gozar de estos privilegios? —Los pobres no tienen obligación de tomar ningún sumario para poder gozar de los privilegios de la Bula de Cruzada y del Indulto referente a la abstinencia y ayuno. ¿En qué se emplean las limosnas que dan los que toman las Bulas? —Las limosnas que dan los que toman las Bulas se emplean en cubrir las necesidades de las Iglesias pobres, de los Seminarios y de las Casas de Beneficencia, como Hospicios y Hospitales.

Por el Sumario de Difuntos, 1 peseta. Por el Sumario de Composición, 5 pesetas. Por el Sumario de Oratorio privado, 10 pesetas. Por el Sumario de Ayuno y Abstinencia: 1.º Para los que, no siendo pobres, tengan ingresos que no excedan de 5.000 pesetas al año, 1 peseta. 2.º Desde 5.001 pesetas de ingreso hasta 10.000, 5 pesetas. 3.º Desde 10.001 pesetas de ingreso hasta 25.000, 10 pesetas. 4.º Desde 25.001 pesetas de ingreso en adelante, 25 pesetas.

Por el Sumario de Difuntos, 1 peseta. Por el Sumario de Composición, 5 pesetas. Por el Sumario de Oratorio privado, 10 pesetas. Por el Sumario de Ayuno y Abstinencia: 1.º Para los que, no siendo pobres, tengan ingresos que no excedan de 5.000 pesetas al año, 1 peseta. 2.º Desde 5.001 pesetas de ingreso hasta 10.000, 5 pesetas. 3.º Desde 10.001 pesetas de ingreso hasta 25.000, 10 pesetas. 4.º Desde 25.001 pesetas de ingreso en adelante, 25 pesetas.

La mujer casada debe tomar este Sumario de la misma clase que su marido; los hijos de familia sin ingresos propios, el de infima clase.

¿Cuál es el cuarto mandamiento de la Iglesia? —El cuarto mandamiento de la Iglesia es: Abstenerse de carnes y ayunar cuando lo manda la Santa Madre Iglesia.

¿Existen en España algún privilegio en lo referente a las leyes de abstinencia y ayuno? —En España existen los privilegios de la Bula de la Santa Cruzada que contiene muchas gracias y varias dispensas de ayunos y abstinencias.

¿Qué se necesita para poder usar de estos privilegios? —Para poder usar de estos privilegios se necesita tomar el sumario general de Cruzada, y el sumario de ayuno y abstinencia, dando por ellos la limosna señalada. Los pobres están obligados a tomar estos sumarios para gozar de estos privilegios? —Los pobres no tienen obligación de tomar ningún sumario para poder gozar de los privilegios de la Bula de Cruzada y del Indulto referente a la abstinencia y ayuno. ¿En qué se emplean las limosnas que dan los que toman las Bulas? —Las limosnas que dan los que toman las Bulas se emplean en cubrir las necesidades de las Iglesias pobres, de los Seminarios y de las Casas de Beneficencia, como Hospicios y Hospitales.

¿Qué se necesita para poder usar de estos privilegios? —Para poder usar de estos privilegios se necesita tomar el sumario general de Cruzada, y el sumario de ayuno y abstinencia, dando por ellos la limosna señalada. Los pobres están obligados a tomar estos sumarios para gozar de estos privilegios? —Los pobres no tienen obligación de tomar ningún sumario para poder gozar de los privilegios de la Bula de Cruzada y del Indulto referente a la abstinencia y ayuno. ¿En qué se emplean las limosnas que dan los que toman las Bulas? —Las limosnas que dan los que toman las Bulas se emplean en cubrir las necesidades de las Iglesias pobres, de los Seminarios y de las Casas de Beneficencia, como Hospicios y Hospitales.

¿Existen en España algún privilegio en lo referente a las leyes de abstinencia y ayuno? —En España existen los privilegios de la Bula de la Santa Cruzada que contiene muchas gracias y varias dispensas de ayunos y abstinencias.

¿Qué se necesita para poder usar de estos privilegios? —Para poder usar de estos privilegios se necesita tomar el sumario general de Cruzada, y el sumario de ayuno y abstinencia, dando por ellos la limosna señalada. Los pobres están obligados a tomar estos sumarios para gozar de estos privilegios? —Los pobres no tienen obligación de tomar ningún sumario para poder gozar de los privilegios de la Bula de Cruzada y del Indulto referente a la abstinencia y ayuno. ¿En qué se emplean las limosnas que dan los que toman las Bulas? —Las limosnas que dan los que toman las Bulas se emplean en cubrir las necesidades de las Iglesias pobres, de los Seminarios y de las Casas de Beneficencia, como Hospicios y Hospitales.

¿Existen en España algún privilegio en lo referente a las leyes de abstinencia y ayuno? —En España existen los privilegios de la Bula de la Santa Cruzada que contiene muchas gracias y varias dispensas de ayunos y abstinencias.

Programas de las emisiones que dará mañana R. R. 6

Emisión de la mañana. — 9-10: Apertura. Señales horarias; Boletín Oficial de Información; Crónica de los franceses; Información nacional e internacional. Cierre. Himnos. Emisión de sobremesa. — 13-13,30: Apertura. Señales horarias; Información. 13,30-13,45: Música variada. Agua, azucarillos y aguardiente. El dúo de la africana (Caballero); El Caserío (Guridi); Dúo y versos; El viejo amor "Rosálinda", canciones. Interferencia entre disco y disco. 13,45-14,15: Información. 14,15-14,30: Música de Concierto. Carmen (Bizet), prelude e intermedio del cuarto acto; El amor brujo (Falla); En la noche, en la cueva, Canción del amor dolido, Los sortilejos, Danza ritual del fuego, A media noche, Danza del juego de amor, Pantomina. 14,30-15: Retransmisión de

Radio Nacional. Cierre. Himnos. Emisión de la tarde. — 18-19: Emisión dedicada a heridos y enfermos hospitalizados en esta capital. Música variada. Los voluntarios, pasodoble; España cañí, pasodoble; Geisha (Jones), poutpourri; Doña Francisquita (Vives); ¡Olé tu gracial, pasodoble; A media luz, tango; Doncellita no sueñes, vals con melodía; A. Hollywood, schottis; Carita de azucena, vals con melodía; ¡Viva el trigémino!, schottis; Moros y cristianos, marcha; Pa que te voy a contar, schottis; No te dejaré por nada, fox; Solamente teengo ojos para tí, fox; La alegría de la huerta (Chueca); La Patria chica (Serrano). Interferencia entre disco y disco. Cierre. Himnos. Emisión de la noche. — 21-21,15: Apertura. Señales horarias. Música variada. Pan y toros, pasodoble; El Peritoneo, schottis; La Gran Vía (Chueca y Valverde), dos fragmentos; Vito y Sevilla, pasodoble. Interferencia entre disco y disco. 21,15-21,45: Avance del Boletín Oficial. Últimas noticias de los frentes de Aragón. Información nacional e internacional. 21,45-22: Música variada. La Verbena de la Paloma (Bretón) mazurca; Más chulo que un siete, schottis; Villa de amor, vals con melodía; ¿Sería un sueño?, fox con melodía; La Bruja (Chapi); Campanero y sacristán (Caballero). Interferencia entre disco y disco. 22-22,45: Retransmisión de

Pagamos

un duro por cada emblema de Aviación de la "Legión Condor", cuya figura es un ave de color plata, volando; y una bomba color oro, en sentido vertical. Se reciben y pagan en esta Administración.

Germán Molinuevo

Gestor Administrativo matriculado. Dato, 18, 4.º Tel 1166. Certificaciones. Ultimas voluntades y Penales. Compra y venta de fincas. Préstamos hipotecarios. Testamentarías. Gestión en oficinas públicas. Tramitación expedientes. VITORIA

A Z P I A Z U HNOS
MUEBLES DECORACION
Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería
SAN PEDRENCIO, 23 y 25 VITORIA

PRECIO DE SUSCRIPCION
ESPAÑA
Un mes ... Ptas. 2'50
Un año ... 30'00
EXTRANJERO: Un año ... 65'00
Repúblicas América; Convenio postal; Un año... 40'00

PENSAMIENTO ALAVE

Vitoria, 15 de enero de 1938

ENCUENCOS TELEGRÁFICOS
TARIFA
Hasta quinque palabras ... Ptas. 1'00
Cada palabra de aumento ... 0'10
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

Glosario sentimental

Por «El Caballero Fernán»

...Y en la altura de los cielos profundos, se ha quebrado en dos esta noche de Reyes, tendida sin arrugas sobre el filo de la guerra que divide el campo español en dos pedazos... Y a la claridad serena del cielo, parece como si del lado de allá y del lado de acá, todo—tierra y almas—se sintiera empapado, como de un rocío nuevo, de inocencia y de niñez...
Pero se ha quebrado en dos la noche...
Y tiene, del lado de acá, esta noche simbólica de Reyes, sobre la quietud mágica del frente, la misma trina majestad de su nombre...

Que ha traído el viento lento y frío sobre las montañas, para limpiar los cielos y bruñir los astros, esencias viejas del lejano Oriente; sobre ellas corrieron, empujadas por la ilusión a todas las lejanías, las tres figuras aéreas de los tres Magos, con el cortejo legendario de esclavos y coronas y presentes, por los desiertos rectilíneos del mundo, camino de Belén la pequeña de Judá...
También por aquí pasaron...
Mientras un coro de soldados hace corte a una gaita gallega, envolviendo al pueblo con cántigas y romances, duermen los pequeños abrazados a la esperanza luminosa del día que comienza... Y tiene luz de paz el cielo sobre la torre cuadrada iluminando el callejón torcido...
Y también aquí, en la guerra, bajo la bendición de la noche en vela, ha brillado en la paz de las almas el oro del cofre, entre místicos aromas de incienso y mirra...

Y parecía que, del lado de allá y del lado de acá, todo era paz en la noche de Reyes...
Pero se quebró en dos la noche, sobre los frentes...
Y en el lado de acá, llegaron los Magos y brilló el oro de la adoración. Y la noche—como aquella otra noche divina—trajo paz, a pesar de la guerra, para los hombres de buena voluntad...

Quién es el agente especial de Portugal cerca del Caudillo

El doctor Teotonio Pereira era ministro de Comercio de su país.—Acaba de cumplir ahora 36 años

Portugal, nuestra hermana, nuestra compañera en la conquista y cristianización de mundos nuevos ha designado agente especial cerca del Gobierno del Generalísimo Franco en la persona egregia del Dr. don Pedro Teotonio Pereira.
Y Portugal, al hacer esta designación, ha buscado y hallado entre sus hijos más preclaros a uno de los hombres más representativos y a uno de los más significados valores que pone en juego, para la prosperidad lusitana, Oliveira Salazar. Claro queda con ello, el propósito de revestir esta misión especial de todo el prestigio y de todos los honores.

Digamos ya unas palabras biográficas del Dr. Teotonio Pereira.
Para venir a la España de Franco, el Dr. Teotonio Pereira ha dejado la cartera de Comercio de su país. Y la deja en plena juventud, treinta y seis años, cuando su acción es la más fuerte y eficaz en la obra ingente de reconstrucción nacional emprendida por Oliveira Salazar. El Dr. Teotonio Pereira puede ser señalado como un prototipo, un modelo de la joven generación, sana, patriótica, eficaz, no sólo por propio y natural modo de ser, sino también por su formación espiritual. Hombre de acción, inteligente, deportivo, de espíritu recto y equilibrado, amigo del campo—está emparentado con una gran familia ganadera y por eso es un aficionado a la fiesta taurina—, literato de valía, fue alumno de ciencias matemáticas en la Politécnica de Lisboa, donde no sólo sobresale como alumno de primera fila, sino como animador y conductor de sus compañeros en los primeros pasos de lucha contra la atmósfera liberal en que por entonces se malvivía. Su puesto en la presidencia de la Asociación de Estudiantes de la Facultad de Ciencias, le coloca en posesión de desarrollo de una actividad de contagio y de construcción. Su espíritu, su corazón, su ideal, su voluntad, van por los caminos nacionales hacia la Tradición, la brillante y heroica tradición lusitana. Preside, por esto, la Junta Escolar del "integrismo" como brazo derecho del gran pensador y pedagogo Antonio Sardiña y toma parte en el movimiento revolucionario de 1924.

En Zurich, dirige luego en Portugal una importante Compañía de Seguros y pasa, pues su talla sigue siempre descolando, a la Subsecretaría de Estado para las Corporaciones, cargo anejo a la Presidencia del Consejo.
El presidente, Oliveira Salazar, le confía, en 1933, la redacción del magnífico "Estatuto del Trabajo Nacional", merced al cual han ido surgiendo los Sindicatos que hoy congregan en Corporaciones a todos los trabajadores portugueses. Crea luego las "Casas del Pueblo", inspiradas en las tradiciones gremiales del país; crea su obra fundamental "La alegría en el trabajo", con la que confunde y anti-quila las reacciones que desde fuera trataban de dirigir los eternos agiotistas políticos contra la obra patriótica de regeneración lusitana.

Hace dos años le fué confiada la cartera de Comercio, donde ha dejado organizada esta obra: Organización de la producción, Consejo Técnico corporativo del Comercio y de la Industria, Comercio Exterior, establecimiento del salario mínimo en diversas industrias.
Citemos uno de los libros del doctor Teotonio Pereira: "La batalla del futuro", que resume la obra corporativa lusitana.

LUIS PANGUA
Especialidad en toda clase de bocadillos
Florida, esquina Arca
Leed y propagad
PENSAMIENTO ALAVES

«CINEMA ESPAÑOL»
(Vicente Goicoechea, 5.—Teléfono 1892)
Domingo, día 16 de enero de 1938 :: El Año Triunfal
A las 3,30 y 7 de la tarde
EL RAYO DE ACERO, en español
Arte, destreza. Película que le interesa.
No lo olvide CINEMA ESPAÑOL.
Nota.—La taquilla se abrirá todos los sábados de seis a siete y los domingos de diez a una.

Llegan a 100.000 los ejecutados por las che-cas madrileñas desde el principio del movimiento

Y están abarrotados los penales de Figueras y de los Reyes en Inglaterra nadie quiere ir a Rusia

Los ejecutados durante el movimiento en Madrid

Salamanca.—Un evadido de Madrid cuenta que la situación moral de la población es de absoluto sometimiento al Mando enemigo, en gran parte controlado por extranjeros, que tienen, naturalmente, aterrorizada a la población.
El abastecimiento de la capital se realiza por camiones, la mayoría extranjeros, que ingresan su carga en la Delegación de Abastos, la que los distribuye, favoreciendo de manera especial a los elementos dirigentes.

La cartilla para cinco personas que no disfrutan de favor especial les permite recibir 200 gramos de féculas, 900 de pan, 40 de azúcar, 50 de carne en lata y un litro de aceite.
El fichero de los ejecutados durante el movimiento se encuentra en la llamada Oficina Técnica (calle de Velázquez y O'Donnell).

Parece ser que existen 60.000 muertos identificados y unos 40.000 sin identificar.
En el Puente de San Fernando, en la pradera del Duque de To-yar, se calculan en unos 30.000 los enterrados procedentes de las famosas expediciones de noviembre.

Los penales están abarrotados, especialmente el de San Martín de los Reyes y el de Figueras.
El mismo evadido conoce los campos de concentración: el llamado Pantano del Infierno, en Ali-cante, y el de Totana, en Murcia, que contienen, al parecer, unos 10.000 detenidos.

Tres mil edificios destruidos por los rojos en Oviedo
Oviedo.—El pasado día 12, por acuerdo de la Comisión encargada de ello, comenzaron las obras de reconstrucción de la capital.
El número de edificios destruidos suman a 3.000, calculándose que los gastos de reparación costarán cuatrocientos millones de pesetas.

El hijo de Casanova, no va al frente
Barcelona.—El hijo del presidente del Parlamento catalán, Casanovas, soldado en las unidades rojas que debían atacar Teruel, fué retirado del frente con un permiso para Barcelona, cuatro días antes de empezar el ataque.
El trato de favor de este hijo del potentado rojo contrasta trágicamente con el destino de los demás soldados del llamado Ejército Popular.

Tenerife.—Según informes de Perpignan se ha intensificado en Barcelona la movilización de "voluntarios" para cubrir bajas en el frente de Teruel.
Agentes policíacos han recorrido cafés, bares, etc., para la recluta de hombres, los cuales sin

previa instrucción militar son enviados al frente de Teruel.
Nadie quiere ir a Rusia
Tenerife.—Según informes de Londres, los empleados de la Oficina Agencia de Viajes soviéticos se muestra muy preocupada por su situación, pues disminuye enormemente el número de pasaportes para personas que quieren ir a Rusia.
Dicha Agencia tendrá que ser cerrada y los emleados no se decidirán a volver a Rusia, estando dispuestos a pasar por el papel de prófugos políticos.

Manifestos rojos pro unión política
Barcelona.—Los partidos socialista y comunista han lanzado de conjunto un manifiesto celebrándose por haberse solucionado el conflicto de la UGT y expresando su deseo de que se llegue

El parte de guerra, rojo
Barcelona.—El comunicado oficial del ministerio de Defensa dice que en el frente de Levante ha habido tiroteos. Añade que la Aviación "fasciosa" ha bombardeado en la estación de Rubielos de Mora un tren destinado a finalidades militares.

La cuestión es comer
Hay muchos jefes y oficiales franceses
Perpignan.—El enviado especial de la Agencia Radio en la España marxista, envió el siguiente despacho desde uno de los pueblecitos turulenses, que desde el comienzo de la guerra está bajo la tiranía roja. El citado despacho fué publicado por varios periódicos parisinos, entre ellos "Le Soir". Dice, entre otras cosas:
"Me encuentro en un pequeño pueblo de la provincia de Teruel, enclavado a unos diez kilómetros de la capital de la provincia. Per-nocté en unión de otros compañeros, en una casita que sirve de puesto de mando al comandante Bertuand. Se trata de un jefe militar francés que manda una de las brigadas internacionales. Es un antiguo conocido mío. Vamos a tener un buen banquete, al que hemos sido invitados por el ex-ministro de la república española Julio Just Jimeno, diputado por Valencia. La pequeña pieza en

Gobierno Civil de Alava
Día del "Plato Unico" y "Día sin Postre"
Aviso al vecindario
Habiéndose declarado medio festivo el próximo lunes, día 17 del actual, con motivo de la Rifa de San Antón, esta Junta ha acordado que la recaudación correspondiente a dicho día, se verifique el próximo martes, día 18, en los sectores y locales correspondientes, durante las horas de DIEZ a UNA por la mañana y de TRES a SEIS por la tarde.
Todos los vecinos de Vitoria tienen la obligación de hacer entrega de sus aportaciones, llevando los talonarios debidamente anotados y en moneda cambiada la cantidad que han de entregar.

Aviso adicional
Se ruega a todas las señoritas que tienen a su cargo la recaudación del "Plato Unico" y "Día sin Postre", se presenten en los locales de la Milicia Ciudadana, Plaza de España, 1, 2 y 3, el próximo martes, día 18 del actual, a las nueve de la mañana para verificar la correspondiente a dicho día.
Se suplica la puntual asistencia.
La Junta Local.

Otro caso de masonería en el presidio de Burgos

La prisión de González Peña

Por El Coronel Kelley

Una de las cosas que han pasado inadvertidas para el público es la prisión de González Peña. Este salteador de Bancos fué destinado a cumplir la condena de treinta años al presidio de Burgos, después de ser indultado de la pena capital. Y tanto por lo que se refiere a las consideraciones de que fué objeto por parte del director del establecimiento, como de las personas que le visitaban, ofrecen bastante interés para el estudio de las actividades masónicas en España.
González Peña interesó su destino a Burgos, porque el director que mandaba el establecimiento era masón y jefe de la logia "Libertad", que funcionaba en la capital.

Las Logias, en tanto, cultivaban la prisión de González Peña interviniendo todos los actos regimientales y designando el personal de confianza para influenciar a la población reclusa y decidir el asesinato de unos presos—según ellos—representantes de la reacción carcelaria de Burgos.
Tenía yo noticias por uno de los funcionarios de que en el des-

SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER
Sur, 8, segundo; domicilio de "Auxilio Social"
Nota importante:
La instancia de exención, fundada en servicios prestados en instituciones sociales o de ayuda al combatiente, habrá de dirigirse antes del 11 de octubre del año actual, pues a partir de esa fecha no serán válidas.
Las instancias basadas en los demás casos de exención: matrimonio, enfermedad, etc., podrán ser solicitadas en cualquier fecha.

Os informará sobre el Servicio Social, el Departamento Provincial de Organización, sito en Sur, 8, segundo, domicilio de "Auxilio Social".

tal castellana con obediencia al Gran Oriente español. Desde el primer momento de su ingreso en el presidio, gozó de un régimen de extraordinario favor. Recibía las visitas en el despacho del director, comía con éste y visitaba todas las dependencias del penal, sin que nadie le molestara en lo más mínimo.

A Burgos se desplazaban con frecuencia masones de distintas poblaciones, y muy especialmente de la "Logia Constancia", de Valladolid, que en lenguaje masónico, era quien tenía el encargo de "auspicar" al h. González Peña, de la "Logia Jovellanos" de Gijón.

Entre los elementos de orden de Burgos produjo alarma tan descarrada protección y denunciaron algunos hechos antirreglamentarios a la Dirección General de Prisiones quien destacó uno de sus inspectores para instruir el oportuno expediente.

Creo que fué "El Debate" quien se hizo eco de las cosas del director del presidio de Burgos; pero sin atribuirselas a las actividades masónicas y sin que por la autoridad se concediese gran importancia a esta campaña llena de verdad.

El corresponsal del gran rotativo matritense en Burgos, comunicó las noticias a su periódico, relacionándolas con la conducta seguida por el referido director con el coronel de Caballería don Bonifacio Martínez Baños y con don Fernando Cobián, y de cuyos detalles ya están informados nuestros lectores por una de mis anteriores crónicas.

Lo cierto es que ni las pesquisas del inspector ni las denuncias de Burgos, lograron estorbar el trabajo masónico en relación con la cárcel de González Peña. El gran salteador de Bancos siguió gozando de las excelencias de un régimen penitenciario sin preceden-

tes en toda la historia penal. El personal del establecimiento, un poco aturdido, se fué dejando influenciar por las concesiones que el director cedía a González Peña, y éste llegó a nombrar, o a separar, según conviniera, el personal que prestaba sus servicios auxiliares dentro del establecimiento.
Las Logias, en tanto, cultivaban la prisión de González Peña interviniendo todos los actos regimientales y designando el personal de confianza para influenciar a la población reclusa y decidir el asesinato de unos presos—según ellos—representantes de la reacción carcelaria de Burgos.
Tenía yo noticias por uno de los funcionarios de que en el des-

SECCION DE INFORMACION
De acuerdo la Alcaldía de Vitoria con la Inspección de Primera Enseñanza se considerará de vacación la tarde del día 17, fiesta de San Antonio Abad, para las escuelas de la ciudad y para las de los pueblos que integran dicho Ayuntamiento.
El Delegado de Información del S. E. M., Doroteo Fraile,

NUEVO TEATRO
Domingo, 16 de enero de 1938 :: El Año Triunfal
Tarde, a las 4 y 7. Noche, a las 10
Entreno de la superproducción, distribuida por "Utilims"
Crisol de España
(La película patriótica del año)

AQUARIO
BAR
DATO, 8 VITORIA

SORTIJAS FALANGE Y REQUETE, inoxidables, con la exclusiva para esta casa, a 8'50. Es el precio más económico a que se venden estas sortijas en toda España. No se moleste en tratar de adquirirlas en otro sitio, por ser ésta la única casa que las tiene, y a precios baratísimos,
Preciosas flechas Falange; ocasión: las de 1,50 a 0,90.
JOYERIA - RELOJERIA ISASIA. — DATO, núm. 24.

Cadenas para medallas de plata, gran surtido y buena ocasión, a 3,50 pesetas.
Alianzas plata de ley, a 3,75 pesetas.
Alianzas oro, 28 pesetas.
Insignias Tercio, Cruz Roja, Médicos, Practicantes, etc.
Cubiertos, cucharitas café, tenedores merienda y cuchillos.
Cadenas y medallas oro de ley, son de precio, pero son macizas de oro 18 kilates, contrastadas.
Alianzas chapadas oro buen reforzado desde 6,50 pesetas.
JOYERIA - RELOJERIA ISASIA. — DATO, núm. 24.

COMPRO
Monederos plata y oro, sortijas, pendientes, cadenas, etcétera, etcétera; así como cubiertos plata para deshacer.
JOYERIA - RELOJERIA ISASIA. — DATO, núm. 24.
Surtido en cadenas y medallas macizas de oro de ley. Son de precio, pero son de oro de 18 kilates, contrastadas.
Preciosas flechas Falange; ocasión: las de 1,50 a 0,90.
Sortijas oro y plata, forma sello, con insignia de Falange o Tercio, desde 18 pesetas.
Cuadros religiosos, gran surtido en tamaños.
Objetos propios para regalos, gran surtido.